

EL MIRADOR

**Redacción**

Ni siquiera la lluvia quiso perderse el gran homenaje que los fieles de Nuestra Señora María Cabeza de los Santos rindieron a su patrona en Pozuelo de Calatrava el sábado 18 de octubre. Una clamorosa multitud integrada por los vecinos de la localidad, pozoleños residentes en otros puntos de la geografía venidos especialmente para la ocasión y numerosos habitantes del Campo de Calatrava proporcionaron una cálida acogida a la imagen de la santa, que llegó al barrio de San Blas alrededor de las 20:00 horas.

El viaje de la Virgen, que cada tres años por estas fechas desciende desde su santuario para pasar unos días en la iglesia parroquial de Pozuelo, se iniciaba más tarde de lo habitual debido a las precipitaciones. El mal tiempo fue el causante de que la tradicional comida de hermandad se celebrase en el refectorio del santuario y también de que la imagen de la patrona realizase parte del recorrido a bordo de un vehículo en lugar de completar el trayecto portada por sus fieles.

De este modo, la Virgen, ataviada con un traje de campesina y una toquilla, fue sacada en andas del santuario a primera hora de la tarde y transportada en un vehículo hasta la Cañada Real, aunque siempre seguida de un grupo de fieles caminando.

A la altura de la Cañada Real, un grupo de portadores cargaron la imagen para trasladarla hasta la 'Casa Cartón', donde la comitiva se detuvo al ser obsequiada con refrescos y rosquillos por parte de los dueños de la finca.

La siguiente escala se realizó en la Ermita de San Isidro, lugar en que la Hermandad ofreció la típica invitación a 'limoná y puñao'. Aquí la Virgen mudó la toquilla por un manto preparándose así para el gran recibimiento de la aguardaba en Pozuelo de Calatrava: calles engalanadas y un público ansioso por mostrar sus respetos a la patrona.

La recepción oficial de la imagen se mantuvo tal como estaba programada, produciéndose alrededor de las 20:00 horas y con la participación de los represen-



El sábado 25 de octubre se procesionaba junto a la Virgen de los Santos, que al día siguiente regresa a su santuario

tantes eclesiásticos, las cofradías locales y las autoridades municipales.

Los actos en honor a la patrona continuaron el domingo 19 con el primer Rosario de la Aurora, a las 7:30 horas, y a las 12:00 con una función religiosa en la que se otorgó el sacramento del bautismo a un grupo de recién nacidos. La tarde dominical estuvo marcada por el aroma de los numerosos ramos de flores con que los fieles agasajaron a la Virgen de los Santos, entre ellos un nutrido grupo de niños trajeados con la indumentaria tradicional manchega. De las proximidades del Ayuntamiento partió un pasacalles amenizado por una rondalla que finalizó en la Iglesia parroquial, donde, una vez finalizada la ceremonia del ofrecimiento floral, tuvo lugar una eucaristía dedicada a los más jóvenes de la localidad, en la que fueron éstos los encargados de realizar las peticiones y ofrendas.

La jornada festiva finalizó con un concierto a cargo de la Banda Municipal de Música, que deleitó a los presentes con piezas tan conocidas como el 'Ave María' de Schubert o 'Granada' de Agustín Lara.

Y el lunes, de nuevo a las 7:30 se siguió el Rosario de la Aurora, y a las 19:00 horas de la tarde tuvo lugar una función religiosa a la que siguió una celebración penitencial. El mismo esquema tuvo lugar al día siguiente, aunque la eucaristía vespertina estaría presidida por el obispo Antonio Algora, pues un grupo de jóvenes iban a recibir el sacramento de la confirmación. Miércoles y jueves de nuevo el Rosario de la Aurora a la hora acostumbrada y la función religiosa del miércoles dedicada a los matrimonios de la localidad. El viernes, Caravana Blanca y una misa con enfermos y personas de la tercera edad.

Finalmente, el sábado 24 de octubre la imagen de la Virgen de los Santos tenía previsto procesionar por el recorrido oficial para regresar, el domingo, a santuario hasta que, pasados 12 meses, los pozoleños acudan de nuevo a buscarla para traerla por unos días a la iglesia parroquial.



Pozuelo recibió con todos los honores a su patrona